

I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

ACTA N° 014 **SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL** **DE FECHA 24 DE ABRIL 2013**

Siendo las 14,16 .horas el Presidente del Concejo Municipal, Alcalde Sr. Mauricio Carrasco Pardo, da por iniciada la Sesión con la invocación a Dios.

Asistencia; Se encuentran presentes los Concejales Sres. Juan Alarcón Roa, Héctor Aguayo Lorca, Rolando Silva Fuentes, Luis Gatica Polanco, Felipe Vergara Lucero y Sra. Ana Cartes Orellana. Actúa de Secretario Municipal Yesmina Guerra Santibáñez.

Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados; **Administrador** Rubén Gutiérrez Cabrera; **Jurídico** Luis Araya Ossandon.

Tabla:1) Publicación Radio Festival.

Sr. Alcalde; Esta Sesión Extraordinaria fue pedida por los Concejales, a raíz de una publicación que salió en la Radio Festival en el día de ayer, en la cual fui informado en el momento por el Concejal Sr. Aguayo, lamentablemente yo no escucho radio, ni veo Facebook, no escuche la publicación que salió.

Sr. Alarcón; Perdone, es una difusión.

Sr. Alcalde; Bueno la difusión que salió, en el contexto, el Concejal Sr. Aguayo me contó lo que decía, lo cual me preocupa bastante, así, que por eso accedimos a que lo tocáramos hoy día, en este Concejo Extraordinario.

A raíz de la información que recibí, lamentablemente no la escuche ni he escuchado, pedí porque podría haber salido un comunicado de la Municipalidad, siendo que yo di unas instrucciones, hace un mes y medio atrás, con respecto a unas cartas que salieron del municipio, sin mí firma ni textura que fueron enviadas a un Departamento del Gobierno Regional y después que llegó la respuesta de ellos. Entonces, entregué una información a todos los Departamentos por escrito que se no se podía entregar alguna información de importancia o relevante desde el municipio hacia afuera, sin mí visación ni siquiera con la visación del Administrador, porque en el fondo cuando sale una carta o sale una información la firma o la cara es la del Alcalde.

En vista de la información que me entrega el Concejal, pedí de inmediato al Administrador que hiciera algunas averiguaciones si es que del municipio se había enviado una nota a la Radio Festival.

Sr. Aguayo; En efecto, quisiera partir contextualizando, los hechos para poder entenderlo y cada uno de los Concejales pueda emitir su opinión. Lo primero que debo señalar, es que estábamos todos presentes, la instancia que se da en el Concejo Municipal del lunes 23 de abril, trae primero como consecuencia, una primera cosa que tiene que ver con que el Concejal Sr. Vergara, haciendo uso de su libertad de expresión, da a conocer a través de la red social, específicamente en Facebook su desconformidad con el hecho anteriormente señalado, vale decir, cuando usted explica, que por motivos presupuestarios no es posible que el Concejal Sr. Vergara junto con el Concejal Sr. Alarcón, pudiesen viajar a Isla de Pascua.

La verdad que las palabras del Concejal Sr. Vergara provocan diversas opiniones de los ciudadanos y lo grave de esta situación, es que precisamente quienes fueron muy duros con él en el Facebook, fueron funcionarios municipales, lo cual me parece de una gravedad absoluta. Se le puede decir que en el Facebook es un tema personal, que no tiene nada que ver con el municipio, que es la respuesta que ayer de alguna u otra manera, se le entregó, pero creo que la cosa no es tan así, porque precisamente en esos Facebook, de carácter personal estas personas, publican actividades que realiza el municipio.

No me parece distante o separar ambas cosas, a mí me parece que los funcionarios que se metieron a atacar al Concejal Sr. Vergara, que vuelvo a insistir reprochable, por la forma en que se refieren al Concejal, una autoridad legítimamente elegida en la comuna, no me parece aceptable. Lamentablemente quienes los atacan son funcionarios municipales que trabajan en Relaciones Públicas.

Por otro lado, se me podrá decir que es distinto, no porque no se está usando los medios que cuenta el municipio, sino que son Facebook personales, pero pregunto también, ¿Por qué en horario de trabajo la gente se mete en Facebook personales? o sea, por favor, creo que hay que tomar carta en el asunto, tenemos como probarlo. Posteriormente el Concejal Sr. Vergara va a aprobar lo que estoy señalando es real.

La primera cosa, me parece de una gravedad absoluta, que los funcionarios municipales traten mal, a cualquiera que sea autoridad de la comuna, no me parece correcto, no comparto eso, y menos que salga con usted Alcalde.

Lo segundo tiene que ver precisamente con la Radio Festival porque en efecto esa noticia a mi juicio, lo voy a decir con absoluta responsabilidad, ojo eso salió en el Festivalazo, que es lo peor, donde se mofaron de nosotros, y lo peor de esa situación es que me involucran a mí y al Concejal Sr. Gatica que no teníamos nada que ver con el viaje, haciendo risa de esta situación, lo cual también me parece aberrante y vergonzoso.

Lo que salió ayer en la Radio Festival, no es ni más ni menos lo que apareció en el Semanario. Que coincidencia, que el dueño de este periódico es trabajador municipal, trabaja en Relaciones Públicas, pero lo peor de esta situación, me voy a permitir con el permiso de los Concejales, textualmente lo que dice: “molestos se habrían mostrado algunos Concejales porque el Alcalde de la comuna don Mauricio Carrasco le mego la ida a un Seminario de Turismo Sustentable a la Isla de Pascua que debía cancelar íntegramente el municipio. El Alcalde Mauricio Carrasco habría señalado que es inconsecuente querer viajar a un Seminario que a los Concejales poco les iba a decir”. Por favor Alcalde, si usted lo dijo, no lo creo, pero me parece que a usted que lo estén metiendo, porque aquí señala claramente que usted hizo esta declaración. Eso es lo más grave para nosotros.

“Por otra parte el estado financiero del municipio, no se permitiría darse ese tipo de lujo”, ¿o sea ir a un seminario es un lujo? Pregunto ¿o estos Seminarios no nos han servido a nosotros? para poder discutir para poder analizar, para no caer en cosas ilegales, creo que sí. Entonces, no comparto, y lo dice usted, que es un lujo. “En la comuna los escasos que hay se ocuparan en reales necesidades para Quintero”, habría señalado usted.

Sr. Alcalde: La nota habla ¿que yo lo dije?

Sr. Aguayo: Además dice que, según la Radio Festival “que el Alcalde habría agregado, que a estos seminarios debiera enviarse a gente de Turismo para que se capaciten y puedan sacar provecho, pero ni en estos momentos es posible. El edil reiteró, usted, que el municipio esta quebrado, y que se opondrá siempre a estos despilfarros de dinero”

Quiero expresarle mis profunda molestia por esta situación porque hoy día, somos mofa de la ciudadanía de Quintero, y somos mofa de algunos funcionarios municipales, hace poco rato venía bajando del auto y perdone que lo textualice. Y a usted ¿qué le dijeron Concejal?

Sr. Alarcón: Me dijeron iorana.

Sr. Aguayo: Hoy día, a causa de esta situación tan puntual, que la ciudadanía está siendo de nosotros burla, incluso siendo grotesca con algunos de nosotros. Lo peor de la situación que enlodan a Concejales que no tenían nada que ver con la situación como el caso del Concejal Sr. Gatica y el que habla.

Me parece que por la gravedad de esta situación, solicito formalmente, que el Alcalde debiera pedir una explicación a la Radio Festival y exigir, saber quien finalmente fue quien filtró esta información que no se adecua a los hechos.

Lo segundo, por la gravedad de la situación, a mí me parece que usted debiera hacer una declaración pública sobre este tema, una aclaración de los hechos porque así como se planteó en la Radio Festival, cómo se plantea textualmente, que es la misma información que salió en la radio, donde lo único que le agrega la radio es a los Concejales Sres. Gatica y Aguayo., que en el diario no lo dice.

Con este tipo de situaciones, indudablemente se pierden las confianzas, nosotros hemos sido súper leal, lo hemos dicho siempre que estamos trabajando para Quintero, que lo vamos ayudar en todo lo que podamos, pero si hay gente suya que usted trajo al municipio, la verdad que no nos parece correcto mantener una relación que por un lado, usted recibe el apoyo nuestro y por otro lado su gente está atacando con porquerías.

Eso es inaceptable, y le ruego que tome las medidas pertinentes, no tenemos la facultad como para decirle que eche a un funcionario pero sabemos que la actitud de Relaciones Públicas, ha sido tremendamente negativa para esta relación existente entre usted y nosotros. Porque con nombre y apellido, se lo decimos, que Eugenia Gaete, señala al Concejal Sr. Vergara, que en vez de ir a Isla de Pascua por que no va a las Dunas de Ritoque. Me parece un atrevimiento inconcebible, o que el Arturo Fernández, también diga lo mismo. Por favor, derechamente es inaceptable, debiera tomar las medidas pertinentes.

Relaciones Públicas está bajo el control de Administración, depende del Administrador Municipal, siendo usted no me quedaría tranquilo que ellos me digan que no, que ellos me digan que los Facebook son particulares, que no tiene nada que ver con el Municipio porque si usted se mete a Facebook a esta hora, o a cualquier hora del día, están en Facebook en hora de trabajo emitiendo opiniones, que no solamente tienen que ver con lo que ellos piensan sino que también con actividades que realiza el municipio, lo cual me parece bien porque hay que difundirlo, pero que le falten el respeto a la autoridad, para mí eso es inaceptable.

Sr. Alcalde: En el mismo contexto, ayer no entendía lo que se estaba ocurriendo cuando usted me contesto. Hoy no me pude juntar con el Administrador, se fue con el Abogado a la Intendencia. Creo que hay cosas inaceptables, que a mí no me parecen en esta buena relación, públicamente lo he dicho en cada actividad, destacando el aporte del Concejo Municipal que ha hecho en estos cuatro meses de administración. Por qué me siento identificado, no solamente con los que querían ir o no, sino que con todo el mundo.

A mí me pasó lo mismo el año pasado, en una declaración fui involucrado en un tema que ni siquiera había ido. Un Concejal en ese minuto sacó una nota, diciendo que nosotros estábamos malgastando la plata, cuando fuimos a un Congreso de Municipalidades, que me

parece que es súper muy importante, se dijo también que yo me fui a pasear con algunos Concejales a Valdivia, cuando era una reunión súper trascendental acerca de las luminarias, por lo tanto, nosotros no queríamos firmar un documento sin saber lo que existía, por eso que era importante, lo que está aquí, soy una de las personas que trato de no involucrarme, en estos temas, ustedes me conocen.

Agradezco Concejal, partí diciendo que si usted esta seguro, no tengo nada que ver, me gusta vivir tranquilo, generalmente las cosas, cuando están involucrado, personalmente, ni siquiera las aclaro, pero creo que el Alcalde tienen que estar a la altura, voy a sacar con desmentido esto, voy a contactarme no se como se hace, me voy a contactarme con la Radio Festival. Lo que si me gustaría que me dieran más detalles, no tener equivocaciones porque no lo escuche.

Sr. Aguayo: Es textual lo que dice en el diario, más los nombres de los Concejales Sres. Vergara y Gatica.

Sr. Alcalde: Ni siquiera hubo un Concejo, nosotros lo conversamos a puertas cerradas dando la explicación a los Concejales, por lo tanto, ni siquiera hubo una información oficial, ni siquiera existió la petición oficialmente, lo conversamos, lo entendieron. Sobre este tema entiendo, que ha cambiado de Administración, uno no puede defender lo indefendible. El tema de los Facebook, ha existido siempre, a mí no me gusta. El respeto cuando dijo el Concejal el otro día, cuando el inspector tenía la Ley en su mano, no encuentro ningún criterio que vaya y le pare los carros, que lo converse como a una autoridad, como Concejal.

Se lo digo a todos ustedes, voy a llamar a los funcionarios, no me meto en Facebook, no lo manejo, di las instrucciones cuando llegue a este municipio, a Andrés Gutiérrez de cortar el Facebook de todas las oficinas, porque efectivamente pasaba eso. De repente alguien me encontraba y me decía, me meto en el Facebook, y hay funcionarios municipales conectados en la mañana y en la tarde, en diversos horarios. Le dije al funcionario de Informática que borrara todo eso en todos los computadores. Voy averiguar, voy hablar con los funcionarios, voy a mandar, voy a pedir a ustedes que me pueda imprimir el documento donde aparecen los funcionarios que están involucrados, voy a mandar así como lo dice hace un mes atrás, una información a todos los Departamentos que no tiene que sacar información que no pase por el Alcalde.

Voy a pedir al Administrador y al Abogado que hagamos un instructivo, sé que no me corresponde meterme en las vidas privadas de los funcionarios, pero si funcionarios como la Srta. Pellissa, que si entró en mí administración, por lo tanto si me debe una lealtad y tengo la responsabilidad, los trabajos se delegan, pero la responsabilidad siempre son de uno. Voy hablar con ella del tema, voy a pedir a todos esos que están metidos en Facebook, voy a llamar a cada uno de ellos y si hay que hacer una nota en su hoja de vida de calificaciones vamos hacerlas. Lo voy hacer por ustedes porque como ven tampoco salgo bien parado, está mí nombre, de algo que no hice, no puedo estar en contra, en este Concejo siempre lo he dicho públicamente, que las posibilidades que los Concejales puedan salir, que los funcionarios municipales puedan salir a capacitarse, hay que hacerlo en la medida que se pueda.

Yo no soy ningún Alcalde, con todo respeto, lo digo no soy ningún ignorante para decir que la capacitación no sirve, por lo tanto, hoy día, también me siento afectado con esto, no es ningún despilfarro. Fui un Concejal que salí, que no fui a votar la plata de la Municipalidad sino que fui a capacitarme en algo que me interesaba. Si hubiera estado involucrado solamente yo, diría estas cosas las dejo pasar, pero en este caso no tan solo estoy involucrado yo, sino que también los Concejales y Alcalde en esta buena relación que tenemos hasta ahora, mas allá, de las diferencias que tenga que es parte de la pega, defender sus posiciones.

No puedo comprobar realmente que este diario pertenece a un funcionario municipal, realmente no puedo, pero creo como ustedes que no ha cambiado el dueño. Voy a tener una reunión con el Administrador, voy a llamar a cada uno de los que estén involucrado, además vamos a sacar un instructivo, que tenga la facultad como Alcalde de hacerlo, del respeto, independiente de los Facebook, cartas, de radio, sobre todo el respeto que los funcionarios, les deben a los Concejales. En realidad el respeto de la comuna, pero los funcionarios que trabajan en la Municipalidad le deben las 24 horas a cada una de las autoridades que fuimos escogidas, en los cuales, también soy parte, esto no va a pasar desapercibido, no me hizo ninguna gracia.

Ayer no entendía mucho, lo que me decía el Concejal, la molestia en su voz, la noté, por eso que le pedí para hoy la reunión. Ni siquiera piensen en una muestra de debilidad de mi parte al Concejo, no tiene relación en absoluto, no es una muestra de debilidad decirles no chiquillos no se asusten, es una muestra de lealtad, reciproca y mutua que hemos tenido en las decisiones y que este Alcalde tiene que salir en defensa de su Concejo, y así lo voy hacer públicamente, este desmentido. Voy a pedir a los medios también la información, que no solamente de la información entregada, sino que los medios hagan el desmentido y las disculpas públicas como corresponde, esa puede ser hasta materia de una demanda, yo me siento afectado porque para mí no es un despilfarro ni una pérdida de tiempo el capacitarse.

Así que en ese sentido les doy todo mi respaldo, me siento afectado como ustedes, sobre todo con los empleados municipales que entraron conmigo, que señaló el Concejal, voy a tomar medidas, solamente los voy a llamar a cada uno de ellos y que no pase desapercibido. Las disculpas, no se las puedo hacer yo, que en realidad no tengo nada que ver en ese tema.

Sr. Vergara: Tengo el respaldo, el pantallazo de las personas que efectivamente ingresan al Facebook en horario de trabajo, además que no corresponde, creo que aquí no se le paga a la gente para estar metida en Facebook. Si usted dio un orden, creo que la gente tiene que acatar sus órdenes, usted es el que manda, usted es el Jefe, por lo tanto, si usted dice algo se tiene que cumplir. Le voy a dejar un respaldo para aclarar toda mi idea, quise escribirlo para que a todos les quede claro. Dice lo siguiente:

“Señor Alcalde, Colegas Concejales. Junto o con lamentar la falta de voluntad ante la solicitud para asistir al Seminario sobre Turismo Sustentable, no puedo dejar de sorprenderme por las razones que se plantearon en el anterior Concejo. A saber; en el presupuesto municipal existe un Ítem aprobado para que tanto como el Alcalde, como los señores Concejales y Jefes de Servicio puedan asistir a seminarios o jornadas de capacitación relacionadas con el mejoramiento de la acción pública, para lo cual se requiere acuerdo del Concejo para aprobar algún tipo de cometido en representación municipal.

Cuando se responde como razón para acceder a lo solicitado y se argumenta que no “existe liquidez”, no me parece, toda vez, tal como lo señalé antes, en el presupuesto municipal existe la factibilidad presupuestaria. Por lo tanto, considero que es un argumento no válido, ya que el grueso de los gastos en que incurrirían en un cometido de este tipo, se pagan contra factura, para lo cual bastaría tramitar una orden de compra. Solo había que disponer de liquidez para los viáticos correspondiente a los días que dure la estadía del seminario.

Por último, si para esta mínima cantidad no existiere liquidez, se pueden solicitar posteriormente la restitución de los gastos con la debida rendición de cuentas de acuerdo aprobado por el Concejo.

Este tipo de argumento me parece muy débil, debo dejar muy en claro ante todos los presentes que considero inaceptable que funcionario municipal se de la libertad de dar opiniones

que no corresponden en relación a este tema, argumentando que está en tela de juicio, la austeridad, en consecuencia que los habilitados para emitir opiniones, inquietudes o debatir en esta sala, de esta sala son el Alcalde y los Concejales quienes formamos parte de este cuerpo colegiado, actuamos políticamente, en representación de los ciudadanos que nos eligieron en una contienda electoral.

Por lo tanto, vengo a manifestarle que me parece que la negativa que adujo para que algunos Concejales pudiéramos asistir a este Seminario tendría otra motivación. Los antecedentes que usted nos entrega, solo me hacen corroborar mi tesis que en esta oportunidad, sencillamente no hubo voluntad para acceder a tal petición.

En segundo lugar, quiero recalcar y dejar en claro, por si algún funcionario no lo sabe o no lo tiene presente, los únicos autorizados para discutir y debatir en el Concejo Municipal, son el Alcalde y los Concejales. Soy reiterativo al decir que, en nuestra calidad de autoridades fuimos sometidos al escrutinio público, donde nos ganamos el derecho de ser parte de este cuerpo colegiado, Y en esa calidad, y con todo el respeto que me merece el Sr. Administrador Municipal, el Sr. Encargado de Jurídico y la Jefa de Finanzas, es que les pido que intervengan en el Concejo solamente cuando este cuerpo político lo considere una necesidad o cuando se les solicite alguna información relevante que les compete a sus respectivos departamentos.

Creo firmemente que esta instancia política, donde ejercemos la representatividad, que se nos otorgó en las urnas, no es centro de reuniones sociales para permitir que todos, por muy loable que sean sus las intenciones, se den la oportunidad de intervenir. Menos aún interpelar a algún Concejal, ya sea en las materias resolutivas, normativas con fiscalizadoras que son de su exclusiva competencia.

Este cuerpo colegiado es un Concejo Municipal serio, en donde todos los temas de debate serán discutidos solamente entre los Concejales y el Alcalde, bajo la observancia de nuestra distinguida Secretaria Municipal, en su calidad de Ministro de Fe, tal como lo expresa la normativa legal y nuestro reglamento de funcionamiento.

Por otra parte y terminando, quiero manifestar que el día martes 23 de este mes, se publicaron en el Facebook comentarios capciosos hacia mí persona, y como me gusta ser responsable en las aseveraciones que hago en este Concejo, me refiero específicamente a la Sra. Eugenia Pellissa y el Sr. Arturo Fernández. Me pregunto qué hacen estos dos funcionarios escribiendo comentarios en Facebook, en horarios de trabajo. Creo que es grave, ya que si uno accede a los contratos de ambos, en ninguna parte aparece que se les está pagando por manifestar sus opiniones, ideas, deseos o pensamientos en una red social. Si este fuera el caso, me gustaría saber cuantas horas al día necesitan estos funcionarios estos funcionarios para plasmar sus inquietudes en Facebook. Esto me hace pensar que el tiempo que dedican hacer saber al mundo lo que piensan en la red social, impide que realicen de mejor forma su trabajo, lo que creo, aun no se ve reflejado en la calidad que seria esperable. Como testigos de estas publicaciones puedo citar a los Concejales Gatica y Aguayo, quienes pueden abundar en los comentarios emitidos por estas personas.

Vuelvo a recalcar Alcalde, no acepto comentarios que denigren a una autoridad pública, como lo somos cada uno de nosotros que aquí compartimos esta Sesión, ni menos que se nos falte el respeto.

Espero sinceramente, que mínimo me hagan llegar las disculpas correspondientes por parte de los funcionarios municipales individualizados anteriormente, a no ser que se adopten medidas más drásticas por parte del Alcalde.

También esta semana ocurrió un hecho de extrema gravedad y que no se puede dejar pasar por alto o minimizado. El día martes 23 de abril, apareció una información en el portal del programa Festivalazo de la Radio Festival de Viña del Mar, con cobertura a nivel nacional, a través de la señal online. En ese registro los conductores del noticiario se mofan de algunos Concejales de esta Municipalidad, hecho que me parece insólito, y reitero, de la más alta gravedad. Más aun cuando la información habría salido de la Municipalidad de Quintero.

Que se recuerde que con ningún Alcalde anterior, digan lo que digan de sus administraciones, ocurrió un hecho como esto, en donde los Concejales fueran expuestos indignamente a la burla de la forma en que fueron tratados por esa emisora. Podríamos tener serias y profundas diferencias políticas y de gestión, pero nunca antes en una administración municipal anterior se provocó un daño de esa magnitud a los Concejales en ejercicio.

Por lo anterior Alcalde, quiero manifestar mi más profunda molestia, ya que hechos como estos no corresponden y no se justifican por ningún motivo, ya que a nosotros, al igual que usted, somos autoridades de la comuna, nos merecemos el respeto que esa calidad nos confiere.

Por último, quiero pedir que envíe un comunicado oficial a la Radio Festival, donde quede totalmente claro que la versión real de los hechos no es la que se emitió al aire programa que mencioné anteriormente. La ley de prensa nos otorga la posibilidad que el mismo espacio donde se emitió la información tendiosa y falsa, entregue el mismo tiempo para que se aclare dicha situación.

Lamento profundamente venir en esta oportunidad a exponer estos problemas, que más quisiera que pudiéramos hablar de otras temáticas, de obras, proyectos, desarrollo, bienestar para nuestros vecinos de la comuna. Para eso fuimos elegidos y no para estar desmintiendo los dichos mal intencionados en una radio o para supervisar a los funcionarios de esta Municipalidad que utilicen tiempo de trabajo para dedicarlo a sus funciones o hacer comentarios en Facebook.

Espero tenga a bien, considerar mis planteamientos y se ponga el debido orden en el interior del municipio, por el buen funcionamiento de esta corporación edilicia, donde nunca antes se habían vivido hechos de esta gravedad, con el propósito de mantener la armonía de este Concejo que es lo más importante.

Creo también que se deben tomar rigurosas y serias medidas con las personas que resulten responsables de hechos como los descritos anteriormente e instruir a los funcionarios de sus respectivos departamentos que se dediquen a trabajar en lo que les corresponda porque frente a hechos como estos, tanto los Concejales como el Alcalde no podemos perder el rumbo, que es trabajar para avanzar por el bien de la comuna y hacer de nuestro querido Quintero un mejor lugar para vivir”

Sr. Alcalde; Lo apoyo en su carta refleja todo perfectamente de lo mismo que yo dije. Su carta antes que la leyera, hay hechos inaceptables, hay que tomar medidas para que no ocurra lo mismo. Un poco le conteste Concejal antes que leyera la carta lo que decía, vamos a juntarnos, esto no va a pasar desapercibido lo encuentro delicado que me expongan esta situación, así que vamos a tomar las acciones correspondientes, dejar el instructivo.

Lamentablemente, a veces la gente no entienden con palabras, hay que tomar los instructivos a cada uno de ellos, y si están metidos en Facebook es otro tema, si se mandaron a cortar estas cosas es justamente para que no ocurran este tipo de hechos que no haga otra cosa, sino que trabajar.

Sra. Cartes; Recuerden que eso también está en los teléfonos, no solamente en los computadores, los teléfonos tienen sus redes sociales también, puede que estén utilizando su teléfonos.

Sr. Alarcón; A mí me gustaría llegar un poquito más allá con respecto a todo lo que se ha explayado. No es primera vez, que este diario nos enloda a nosotros, porque ahí ni siquiera en una partecita, sale el representante legal, o sea con que moral o con que se vende tan a la ligera. Me gustaría saber abogado, si hay algún subterfugio permita parar esta cosa al caballero que está lucrando, porque lucran con esto.

Sr. Alcalde; No se que pasa con otros diarios por ejemplo.

Sr. Alarcón; Tiene que tener un representante legal, dirección, diseño gráfico, tendría que salir. Ahora ustedes por ejemplo que le hacen reclames, también se está aportando para que siga generando el diario.

Sr. Silva; Se hace un aporte para poder funcionar.

Sr. Aguayo; Resulta que el Concejal Silva, pago para una publicidad de la Carnicería para el diario, quien se los fue a cobrar fue el Sr. Sanidht no nos hagamos los lesos quien es el dueño del diario.

Sr. Alcalde; Todos sabemos quién está detrás del diario, por eso vamos a llamar a cada uno de los funcionarios. Insisto en lo mismo, sin haber escuchado, confío en lo que ustedes me dicen, que fueron afectados, voy hacer el contacto a través del Administrador de contactarme con la Radio Festival no sé cómo es el tema pero lo voy hacer para mandar un comunicado oficial que salga del municipio, con el desmentido, ni siquiera hubo Concejo, la intervención que hicieron fue en una comisión que tuvimos antes.

En ningún caso, nadie intervino, solo se indico que no estaba la liquidez, no estoy en oponerme a que asistan a seminarios cuando estimen pertinentes, yo también lo voy a hacer, no tengo porque negarme. Hay varios temas administrativos que tenemos que ver.

Sr. Alarcón; Con respecto a los funcionarios que cumplen una función bastante específica y de relevancia, en un puesto como es la Administración, los asistentes, los ayudantes que se mofan de uno. Al Administrador, quiero que ponga atajo porque en la mañana cuando llegamos nos dicen ioran, iorana.

Sr. Alcalde; También se hacia donde apunta, no voy a defender, estas cosas yo no las acepto. Administrador también tiene que tomar, independiente que tengan confianza con alguno de ustedes, que sean amigos que echan talla. Hay que ubicarlos en el contexto donde están trabajando.

En relación a esto mismo, voy a mandar un instructivo de reiterar el respeto por cada uno de ustedes porque son autoridades, de igual modo por mi. .

Sr. Gatica; Lo dicho del Concejal Aguayo y lo dicho por el Concejal Vergara y escrito además, plasma la situación, estoy de acuerdo con lo que se ha planteado, son cosas de fondo.

Me alegro Sr. Alcalde que usted haga este desmentido porque no es bueno, es muy fácil denigrar y enlodar a alguien. Al Sr. Quijada, lo condene por injurias y calumnias, en toda la campaña siguió injuriando. Por tanto, creo que es bueno que usted tome esta medida, un poco

con su gente, pero también aclararlo públicamente, eso es bueno porque este Concejo más allá de la diferencias, lo señalo muy bien el Concejal Sr. Vergara, es un Concejo de temas de fondo, de temas que el Alcalde ha planteado, yo hasta ahora no he visto ningún rechazo, hemos votado todo, nuestra actitud no es negativa, ha sido una actitud positiva hacia su gestión. No es bueno que las relaciones terminen deteriorándose no por la voluntad suya, sino por la voluntad de gente que está subordinada, y eso no es bueno, esa es la señal clara que usted tiene que dar, nos tenemos que respetar, yo voy a respetar la gestión que el Alcalde hace, voy a respetar a la gente que usted trae, pero eso tiene que ser dentro de un marco, las diferencias las podemos tener y las podemos conversar, pero no por eso vamos a ser enemigos, para eso es un Concejo para debatir, para que las cosas se aclaren y seguir avanzando.

La actitud de este Concejo ha sido una actitud súper positiva. Entonces por ningún motivo, permita usted Sr. Alcalde que la relación se deteriore, que nosotros seamos denigrados, que nosotros seamos enlodados, que se mofen de nosotros. Es probable que usted le dé la palabra al Administrador y el Administrador va a decir no hay nadie de la Municipalidad que no ha hecho ningún acto porque no hay ningún comunicado, pero nosotros sabemos que está lo formal y las cosas informales y los canales informales, muchas veces, son más fuertes que los canales formales.

Hable con la Radio Festival, José Luis es el niño que hace el Festivalazo, me dijo. “Mire don Luis no le puedo dar la fuente, pero que se dijo estas cosas, si se dijo, porque yo tampoco las escuche, yo no escucho la Radio Festival, pero me han llamado siete personas, entre las cuales me ha llamado mi familia, mis hijos, diciendo papá para que tanto te estas metiendo en tonteras, o sea llamándome la atención, diciendo que no es bueno que me esponga, pero papá si ya tienes experiencia en la cuestión. Pero si yo no he hecho nada.

Más allá de eso, aquí hay un acto completamente legítimo, que dos Concejales quisieron hacer porque está establecido o sea todo nos respalda. Entonces de legitimarlo tampoco es bueno, por eso Sr. Alcalde creo que pueden haber miles de explicaciones, pero aquí hay un tema de fondo esto se produjo, esto interfiere a que tengamos una mala relación entre nosotros somos serios, somos personas adultas, además somos personas como dice el Concejal Sr. Vergara somos personas respaldadas por la ciudadanía, nuestro trabajo es serio, y cuando por alguna razón nos vamos a oponer algo, porque seriamente nos oponemos.

Sr. Alcalde: También son respaldados por el Alcalde, públicamente lo he dicho, agradezco al Concejo que tengo, por eso también voy a demostrar el respaldo que dice usted, si por un lado me siento afectado, está mi nombre, la Radio Festival no sé qué dijo de mí, porque tampoco lo escuche, pero independiente que lo hayan dicho de mí o no, pero si ustedes, se sienten afectados por un medio de comunicación, como la Radio Festival, esto ni siquiera llegó al Concejo, ni siquiera votamos la posibilidad que fueran, lo conversamos antes, voy a poner mi firma en un comunicado oficial que los hechos así ocurrieron y pedirle a la Radio Festival también en la misma conveniencia, si ellos necesitan unirse a la comuna que lo hagan por un medio que sea oficial nuestro, no tengo ningún problema, son Concejos abiertos para entregar la información.

Sr. Alarcón, El medio oficial suyo Alcalde es Relaciones Públicas.

Sr. Alcalde: No hay un registro que Relaciones Públicas lo hizo, que se siga el registro. Concejal entiendo es como esto, nosotros sabemos de quien es el diario, podría denunciar esto, pero no tengo responsable, de esto no tengo ninguna duda, que mañana o hoy día después del Concejo, va a haber un desfile de personas. Si esta todo el respaldo, lo vamos a conversar con el Abogado.

Sra. Cartes: Hay que tomar medidas ejemplarizadoras,

Sr. Alcalde: Lo vamos a conversar con el Abogado para ver de qué forma hacemos un comunicado oficial, hacer un desmentido en la misma radio, el desmentido público no tan solo por este medio, por otro medio que exista en la comuna inclusive con un diario de mayor circulación.

Sra. Cartes: La verdad que está todo dicho, respaldo a los chiquillos, así como también en su oportunidad le pedí explicación y exigí respeto al Sr. Reyes, si no me respetan como mujer, me respetaran como autoridad, aprovecho ya que está todo lo demás dicho, creo que nosotros también tenemos que hacer un mea culpa, se lo comenté antes a los chiquillos, creo que es un tema, lo que salió a la luz pública es un tema que quedó zanjado aquí, y según mi opinión bien personal, creo que no debió salir a la luz pública porque al final nos expusimos todos, porque no quedaron aquí tan solo algunos Concejales, sino que muchas veces se habla de los Concejales y en eso estamos todos incluidos inclusive los que no íbamos a viajar. Hay que hay que ser cautos en las redes sociales porque sabemos que en las redes sociales tenemos adherentes y detractores, y los detractores van aprovechar esa instancia para hacernos pebre.

Eso tenemos que tenerlo súper claro, también le pido en beneficio de todos nosotros mismos, que seamos cauto en la información que entregamos porque desgraciadamente son instancias que cualquiera puede acceder. Yo me meto súper poco, pero de repente en mí mismo teléfono me lleno de información, de repente veo algo, lo leo ni siquiera lo copio. Nosotros tenemos que tratar de no exponernos tanto, dar información relevante, pero cosas de nosotros de debieran ser tan expuesto, por lo mismo porque al final se nos devuelve a todos nosotros, si en el fondo somos todos afectados. Tampoco es nada de malo que hayas sido tu o tú, o haya sido cualquiera de nosotros, en el fondo en definitiva quedamos todos en tela de juicio.

Insisto en el tema, que no tan solo se suspenda el Facebook sino que todo el Internet. Me ha pasado que en muchas oficinas que uno va y están en el Internet. Me pasa en mi propia oficina, que a veces no están trabajando, si están metidos en Internet, en Falabella, en el Facebook, hasta en los juegos. Creo que el Internet debiera desaparecer y quedar a cargo de los Jefes de cada departamento.

Intervienen varios a la vez, lo que hace imposible su transcripción.

Sr. Alcalde: Estimo que es una responsabilidad de cada uno porque las herramientas no se pueden quitar.

Sr. Silva: También voy apoyar a todos los Concejales, me sentí bien afectado también hoy día en la mañana fui el arma reír visible, estaba ahí en el centro, obligado a enfrentar lo que viniera, me sentí muy afectado con lo que pasó. Ayer lo tomé bien liviano, pero hoy día en la mañana, fue bien cuestionado a los seis y a usted Sr. Alcalde también. Insisto que las medidas que usted tome Alcalde, yo lo apoyo también.

Sr. Alcalde: Está claro el sentimiento que nos une a todos, creo que esta relación, afortunadamente es más fuerte que el comentario mal intencionado, espero por mi parte y lo espero de ustedes que esto no produzca un quiebre, tenemos que trabajar.

Hay mucha gente seria feliz en la comuna a que nos fuera mal, lamentablemente los tiempos de hoy día, entiendo los tiempos han cambiado y se manejan así, probablemente no me meto en las redes, no manejo esto por algo personal, creo que el Facebook se desvirtúa por lo que se creo, hoy se usa mucho para hacer daño. También entiendo, no es ninguna crítica en absoluto Concejales, usted es autoridad como yo. Lo he respetado siempre así, todos actuamos

distintos, creo que lo que quieran publicar o no, eso es un tema de cada uno de ustedes, pero uno se hace responsable es un tema de cada uno de ustedes, yo soy más a la antigua, por favor, no es un llamado de atención, en absoluto, es mi forma de pensar, yo no tengo Facebook propio. Todavía anda un Facebook de la campaña, afortunadamente está hecho para la gente, si alguien coloca una estupidez lo borro. Hoy día, se sigue utilizando la gente que no tiene acceso a audiencia me hacen algunas preguntas, pero si ustedes se meten en mi Facebook.

Sr. Vergara: Yo respondí a un caballero por el tema de unas chatarras.

Sr. Alcalde: Claro es un tema que está autorizado o no, es una herramienta, si me llega alguna pregunta, no entro en discusión, no preocupo de otra forma que no sea para responder a una persona que me dice, Alcalde que un mes que no puede hablar con usted. Hoy día, los tiempos dice que la información se sube a la red, que tiene un costo, y eso es el costo que pagamos en los tiempos de hoy día.

Lamentando los hechos que ocurrieron, estoy de acuerdo con ustedes en hacer un desmentido, en ambos medios, llamando a cada uno de los funcionarios que están involucrados en esto.

Sr. Alarcón: A mí me gustaría que el Administrador dijera algo, considerando que de esa unidad depende Relaciones Publicas.

Sr. Alcalde. Voy hablar con el Administrador.

Administrador: O sea pedirles disculpas, esto lo supe ayer, me llamó el señor Gatica, me llamó el Concejal Aguayo estuvieron en mi oficina, le pedí que revisáramos junto el tema del correo, dijo que el confiaba en el tema. Pido disculpas en nombre de los funcionarios que se burlaron de ustedes, eso no corresponde porque usted sabe la actitud como procedo con ustedes, yo estoy para hacer gestión. Si ustedes piden algo, estoy dispuesto, hacer el tema lo más responsable lo más transparente posible.

Cuando el Alcalde me informó de esto, también llamé al Concejal Vergara para saber de qué se trataba, porque tampoco no entendía mucho. Averigüe con Relaciones Públicas, averigüé con mi secretaria si había salido algún comunicado, no hay ningún oficio, no hay nada, no hay un correo. Por lo tanto, esto efectivamente tiene que haber salido de manera informal. Ustedes entenderán que como Administrador tengo tantas cosas.

Del punto de vista del Facebook, esta cortado en la Municipalidad, no así, en Relaciones Públicas porque necesitaba tenerlo abierto, al igual que la oficina de la OPD, y la de JUNAEB, porque es el medio por la cual se comunican con los usuarios, pero se cortó acá, yo también les di mi apoyo que no correspondí la falta de respeto por parte de un funcionario menos con los Concejales, eso no tiene ningún sentido..

Sr. Vergara: Se meten a Facebook en horario de trabajo, lo que tampoco corresponde.

Administrador: Eso es materia de investigar, pero mas que pedir disculpas, esto me da pena, que esto no sea un quiebre porque a usted Concejal Sr. Vergara, a mí me gustaría el día lunes irme a las seis de la tarde a mi casa, pero si yo estoy aquí es para darle respuesta a ustedes mismos, de las consultas que ustedes piden y poder hacerlo.

Si hablo, pido la palabra al Sr. Alcalde, que preside el Concejo, la palabra está enfocada en las mismas preguntas que hacen ustedes para aclarar los temas. Por lo tanto, si es así la situación, espero que esto no provoque un quiebre porque en realidad, creo que ha sido un

aporte que los Directores están acá, ustedes tienen la respuesta inmediatamente fresquita de lo que está pasando. Eso Concejales me comprometo como Administrador Municipal, que Relaciones Públicas al igual que muchos departamentos más, depende de Administración Municipal, ver averiguar qué fue lo que pasó, como les digo hice averiguaciones en el mismo instante, el Concejal Aguayo es mi testigo, fue a mi oficina, no hay nada que yo pueda controlar como Departamento de Relaciones Públicas. Hay que averiguar de otra forma.

Sr. Alarcón: Pero aquí no se puede instruir un sumario.

Sr. Alcalde: Aquí tengo que darle una apretada a cada uno de ustedes, además, el instructivo acerca del respeto con cada uno de los Concejales.

Se cierra la Sesión siendo las 15,08 horas.

YESMINA GUERRA SANTIBÁÑEZ
SECRETARIO MUNICIPAL

MAURICIO CARRASCO PARDO
ALCALDE